

令和5年

第11回 教育委員会会議録

あさぎり町教育委員会

令和5年9月29日（金）

令和5年 第11回 あさぎり町教育委員会会議録（要旨）

日 時	令和5年9月29日（金） 午後3時00分	
場 所	あさぎり町議会 議員控室	
出席委員	伊勢啓史朗 中村麻有 椎葉直美 恒松倉基	
欠席委員		
事務局職員	教育長 米良隆夫 教育課長補佐 石井 誠 給食センター長 樫木寿礼 教育課主幹 坂本幸治	教育課長 山口宏子 指導主事 吉川 巧 教育課主幹 那須照正 教育課主事 犬童咲綾
傍 聴 人	なし	
会議録署名委員	中村麻有	

《開会 午後2時55分》

1 開 会

○山口課長 御起立願います。礼。着席ください。教育委員の定足数に達しておりますので、ただいまから令和5年、第11回教育委員会議を開催いたします。本日の会議日程は御手元のとおりで。それでは、教育長挨拶をお願いいたします。

2 教育長挨拶

○米良教育長 はい。では、教育委員の皆様こんにちは。本日は大変お忙しい中に、第11回の教育委員会議に御出席いただきまして、ありがとうございます。また、先日行われました町内小学校運動会に御参加いただきまして、本当にありがとうございます。私も須恵小学校のほうに参加させていただきましたけれども、町長代理として挨拶をさせていただきましたけれども、やはり本当、コロナ対応、それから、インフルエンザ対応、そして非常に暑い中での練習ということで、校長先生、それから、他の先生方の児童の体調管理を本当に留意しながらの指導ということで、御礼の言葉を述べさせていただいておりますので、本当に素晴らしい運動会が出来たものというふうに思っております。本当に教育委員の皆様本当にありがとうございます。それから本日校長会を開催いたしましたけれども、校長会の中でもちょっと挨拶の中で話をしたんですが、本日は、中秋の名月ということで、昨日私も月を見ましたら、何かどうも、本当に、明日が満月じゃないかなという感じがいたしました。私は今まで、中秋の名月の期日の次の日が満月というふうに思っておりましたら、それは間違いで大体7年に1回ですかね。ちょうど中秋の名月が満月に当たる年があるということで、本日がその年だそうです。あと今後は7年後だそうですので、私も今日はしっかりとお月さんを見て、写真で撮っておきたいと思っておりますし、昔は本当、ススキを採ってきて、それから団子つくって、そしてお供えをしていたんですけど、どうも、我が家も、ちょっとそれが、去年ぐらいからしなくなったもんですから、ちょっと今日、また帰りの楽しみにしております。もしかしたらと思っております。そういう日本の良き文化もやっぱり大切にしていかなければいけないかなと思ってお

るところです。本日もですねいろいろ協議報告等がございますが、またいろいろ御意見を賜りますようよろしく願いいたしまして、挨拶といたします。よろしく願いいたします。

3 会議録署名委員の指名

○山口課長 次に、会議録署名委員の指名をお願いいたします。

○米良教育長 本日は、中村麻有委員をお願いいたします。よろしく願います。

○中村委員 はい。

4 会期の決定

○山口課長 次に、会期をお諮りいたします。令和5年9月29日限りでよろしいでしょうか。（○「はい」という意見多数あり）意見多数ですので、会期を9月29日の1日限りといたします。次に、教育長報告をお願いいたします。

5 教育長報告

○米良教育長 はい。それでは、1ページをお開きください。まず、主な事業等から報告させていただきます。まず8月31日木曜日には、令和5年度あさぎり町教育委員会が行う初任者研修、地域理解研修を実施しております。9月1日金曜日には、台風対応に係る町内臨時校長会議を、大会議室で開催しております。これは台風13号対応だったというふうに記憶しております。それから9月4日月曜日には第2回あさぎり町教育支援委員会を大会議室で行っております。大体次年度の学級編成等もあるんですけども、特別支援学級等への就学、あるいは転籍等を審議いたしました。9月5日火曜日には、あさぎり町議会が15日間で実施されました。9月10日日曜日には、球磨郡青年団協議会総合文化祭が人吉カルチャーパレスで行われております。本町からも、発表がございました。9月13日水曜日には、免田小学校家庭教育講演会が実施されております。9月16日土曜日には、第78回熊本県民体育祭山鹿菊池大会が17日にかけて実施されておりますし、さらに、9月23日土曜日から24日日曜日にかけて、同じく県民体育祭が、山鹿市、菊池で開催されております。本年度は、本当に1回戦ですね、勝ち抜く種目がございまして総合で4位というような結果を残しております。球磨郡はですね、残しております。9月24日日曜日には、町内小学校の運動会でした。本当に教育委員の皆さん方にも大変お世話になりました。ありがとうございました。9月26日火曜日には、第2回あさぎり町学校規模等適正化審議会を、大会議室で開催しております。9月27日水曜日には、人吉球磨人権教育研究協議会第3回代表者会が、湯前町の漫画館で開催されました。本日、9月29日金曜日に、午前中に町内校長会議、そして現在教育委員会議というような、事業等が行われましたので、一応報告しております。続きまして2番の9月校長会議での指導、助言内容を報告しておきます。本日、午前中に実施いたしました。まず、9月定例町議会での学校教育関係のほうを一応紹介をしております。交通安全について、シンボルロードの活用について、体操服のゼッケン及び名前等について、一応報告しております。それから、人事評価等につきまして説明をしております。人事評価の実施については、今度は業績評価と能力評価の記録書を提出していただきますが、基準日が10月1日と、そしてこれがですね、もう、県のほうはもう実施しておりますが、期末勤勉手当も反映していくんです。ですから非常にここは神経を使うところですけども、人事評価はやはり、教職員一人一人の資質の向上を図るといようなことを大きな狙いにして実施しております。今のところ、人事評価制度についてのいろんな苦情等は上がってきておりません。次に、不祥事防止についてです。これはもう、管理主事のほうからも、所長のほうからもですね、説明があったのを、校長先生方には話ししております

が、危機感を持った、繰り返しの不祥事防止に向けた取組についてということで、一応私のほうからも、新聞に掲載されました記事をですね、3事案ほど一応お渡しして、そして研修会等に活用していただければというふうに思っております。熊本県で熊本市を含めて3件ほど不祥事が発生しておりますので、人吉球磨管内は全くありませんでしたので、一応合わせて報告しておきます。それから、令和5年度全国学力学習状況調査についてということで、これにつきましても、教育事務所のほうから説明がございましたので、その内容を、学校長のほうにもお知らせしておりますし今後の取組についてということについても話をしております。そして次に交通安全についてということで、1番初めに、議会関係の話を課長のほうから説明していただきましたが、私のほうからも、補足としましてですね、今後の交通安全等への取組ということ、町内の児童生徒の状況等も踏まえながら、やっぱり、各学校で多良木警察署の交通安全課等との連携した研修といいましょうか、やはり先生方も知らない交通法規があるかもしれませんので、そういうのをですねやっぱりきちんと再度確認することが大事じゃないかということで、特に自転車の歩道走行については、やっぱりいろいろありますので、そこはきちんと、道交法に沿った知識といいましょうか、そういうのを、教職員も研修の中で知識をきちんと身につけておくことが大事ではないかという話をしておきました。あとその他でございますが、以上でございます。

○山口課長 はい、教育長報告が終わりました。御質疑がございましたらお願いいたします。ございませんでしょうか。(特になし) はい。それでは、次の6から8までの審議事項につきましては、教育長に進行をお願いいたします。

6 非公開とする審議事項について

○米良教育長 はい。それではまず、6番の非公開とする審議事項についてということで、協議第1号と報告2につきましては、非公開としたいというふうに思っておりますが、事務局のほうで、ほかにございませんでしょうか。(特になし) ようございますか、ならこの協議報告、それぞれ一つずつを非公開としたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。それではまず、1番の協議に入ります。協議第1号、令和5年度就学援助児童生徒の認定について、説明をよろしくお願いいたします。今日配付しております。

7 協 議

協議第1号 令和5年度就学援助児童生徒の認定について

<非公開案件につき内容は省略>

協議第2号 町内小学校の学校規模等適正化に関するアンケート調査について

○米良教育長 はい、では次に、協議第2号に入ります。町内小学校の学校規模等適正化に関するアンケート調査について、まず説明よろしくお願いいたします。

○坂本主幹 はい、失礼します。協議第2号、町内小学校の学校規模等適正化に関するアンケート調査について。ページは2ページを御覧ください。アンケート調査用紙を載せております。今回ですね、近年の少子化に伴いまして、児童数の減少や学校施設の老朽化などの課題がありまして、将来にわたってですね、児童がより良い学習環境の中で学校教育を受けることができるようにですね、令和3年6月22日に、あさぎり町学校規模等適正化審議会のほうに諮問しまして、令和4年10月25日に答申を受けたところでございます。この答申を受けまして、今後学校規模等適正化、適正配置の基本方針を町のほうで作成する予定としておりますが、保護者の皆様ですね、御意見、お考え等をですね把握することを目的として、今回、アンケート調査を実施したいというふうに考えております。本アンケートにつきましては、未就学

児の保護者、小学校の保護者、中学校の保護者、学校運営協議会を対象に、約1,300世帯の方々をお願いするところでございます。これはですな答申の主な意見の中に、若い世代を中心にアンケートをとって、意見集約を実施してほしいという意見がございましたので、これを参考に実施をさせていただくということで考えております。アンケートにつきましては、この2ページと、次のページ3ページから5ページですな、補足事項Q&Aを載せたA3判の1枚で折り込みしまして各対象児童等に配布をしたいというふうに考えております。ここで中学校の保護者を対象にしておりますのは、既に中学校のほうは統合しておりますので、中学校の保護者の御意見もお聞きしたいというふうに考えて、中学校の保護者も対象としているところでございます。回答方法につきましては、下に記載しておりますQRコードを読み取っていただきまして、インターネット上のアンケートフォームにて御回答いただくということで考えております。アンケートの内容につきましては実際、ちょっと時間があるときに、このQRコードを読み込んでいただければ、フォームに飛びますので、見ていただければというふうに考えます。内容としましてはですな、大体基本的には基本情報を入力いただきまして、今後の学校に対する要望等をですな、お答えいただくということにしております。この用紙につきましては、10月中旬を目処に各家庭に配布させていただきまして、11月上旬を期限にしております。そのあと、分析調査を行いまして11月下旬に意見の集約等をまた、審議会のほうに報告させていただく予定としております。アンケートにつきましては、8月29日、9月26日の審議会のほうでお示ししまして、御意見をいただいているところでございます。この内容につきまして、御協議いただければと思います。どうぞよろしく申し上げます。

○米良教育長 はい。まず、お尋ね等はございませんでしょうか。はい、恒松委員どうぞ。

○恒松委員 3ページですな。審議会からの答申について、ちょっと、お尋ねしたいんですが、答申の中の上から5行目ですかね、6行目ですかね、現代の社会的要請に応じた学校施設の改修というようなことを、早期に実現できるようにというようなことで書いてございます。この現代の社会的要請に応じた学校施設の改修というのは、具体的に言えばどういうものを指すのかなというふうに思いますが、よろしく願いいたします。

○米良教育長 はい、はいどうぞ。

○坂本主幹 失礼します。現在の社会的要請に応じたということですが、当時の審議会ですな、協議の中で、例えば廃校になった後に、例えば福祉施設なり、児童施設なり、入れられるようなそういった先を見通した改修も視野に入れるべきではないかという御意見をいただいております。そういった観点から社会的要請に応じた学校施設の改修という文言で、答申をいただいているところでございます。

○米良教育長 はい。ようございますかはい。ほかに何かお尋ね等はございませんでしょうか。私もうこのアンケート調査の実施方法について、いろいろ話を聞きする中で、アンケートの内容の順番によっては誘導的な方向に持って行きやすいというところがある。実際ですな、実際。それをクリアするために、それぞれこの4つのQRコードがありますが、それぞれで質問の順番が違います。っていうような感じで説明いいですかね。やっぱり誘導的な、それにならないようにっていうような配慮がありますですな。ここはもう本当すごいなというふうに思っておるところです。今回は、結構若い世代、若い方たちのアンケートをすることで、どういうふうに思っておられるのかっていうのは私は非常に関心が高いところですが、ただ、このアンケート結果がそのまま方向づけになるとかいうことではありませんので、これ一つの資料という形になることは、御理解いただければと思いますよろしく願いいたします。何か後、はい、課長どうぞ。

○山口課長 はい。せっかくですので、アンケートのほうを、今スマホをお持ちであれば、ちょっとどんなものかを読み込んでいただいて見ていただければ内容が分かるのかなあとと思いますので、先ほど教育長が

おっしゃった、誘導しないような質問の順というのは、QRコード毎といいますか、開けたときに、毎回違うと。開けた人によってまた違うっていうことですので、その辺が御確認できるかなあとと思います。

○米良教育長 この質問事項については、また最終決定をします。これでいいでしょうかということをもた再度、会長、副会長、おいでいただいて、そしてまた、最終決定をする予定です。

○伊勢委員 小・中・入学前の保護者は1番上の子で回答することを考えている。

○坂本主幹 2ページですね、中程なんですけど、対象者の下のところですね。お子様が小学校と中学校など、重複されている保護者につきましては、それぞれの回答でも結構ですし、1回答であれば、小学校の保護者として御回答いただきたいというふうな文言を入れております。

○米良教育長 一応そのところも、審議いたしました。きょうだいでいるところ、小学校・中学校きょうだいおるもんですから、そのところをどうしましょうかということで審議しております。何かほかにございませんでしょうか。一応このアンケート集計、それから分析後についてはまたですね、お知らせしたいと思いますが、今後また新たなアンケートの実施っていうのも、今後ありうるかなあと個人的には思っておるところです。年齢層が今回は、就学前の保護者から中学校の保護者までと、ある程度の若いっていうか、もう、社会的に言いますと、中堅あたりの方もいっぱいおられますので、あと、今度はある程度の今度は高齢の方とかですね、そういう方たちのアンケートもっていうようなこともあるかもしれませんが、それにつきましてまた今後、お知らせしていきたいというふうに思っております。あとこのアンケート調査についてはよろございますでしょうか。はい、では、よろしく願いいたしますまたいろいろな点からも、いろいろ御指導、それから御意見いただければと思います。よろしく願いいたします。では次にいきたいと思っております。では8番の報告、(1)、令和5年度あさぎり町議会第6回会議の報告、よろしく願いいたします。

8 報 告

(1) 令和5年度あさぎり町議会第6回会議の報告について

○山口課長 はい、失礼します。それでは、6ページをお願いいたします。令和5年度あさぎり町議会第6回会議9月定例日の報告をさせていただきます。まず1番に、会議日程としまして、令和5年9月5日から15日までの6日間で開催されました。2番の行政報告としまして、6月から8月の行政報告、教育行政報告を教育長が行っております。3番に、令和5年度一般会計補正予算第5号につきましては、原案可決いただきました。教育課関連の補正予算としましては、補正額が1,189万6,000円。総額が13億4,277万7,000円となっております。主な教育課関係の歳入歳出補正予算ですが、歳出を御覧いただきますと、学校管理費で、小学校費、須恵小学校食堂屋根の改修工事に1,000万。同じく学校管理費で、中学校費、中学校駐車場等の整備工事の設計委託料50万。文化ホールの運営費の修繕料としまして10万。生涯学習センター事業費で、水道・下水道料、修繕料、漏水がございましたので、そちらで68万保健体育総務費としまして、看板製作委託料、こちら免田の犬童病院のところにあります交差点に掲げております、横断幕の追加分として24万7,000円計上いたしまして、可決いただいております。次に、教育関係の一般質問です。7名中5名の方から、教育課関連の質問がございました。まず、岩本議員からです。鳥獣害被害及び対策についてということで、近頃の学校近辺での目撃がありますが、今後の被害対策計画について問うということでした。目撃情報が学校にあった場合の対応を説明しております。学校では、児童生徒に対し、刺激しないや近づかないなどの指導、保護者に対し安全安心メールにて注意喚起、下校時に教員も一緒に下校するなど、見守り活動を行って対応しているということを答弁しております。次に、永井議員からです。公共施設の用途廃止解体後の土地の利活用についてという中で、旧庁舎等

公共施設の用途廃止に伴い、各施設の解体が進んでいる。旧岡原、須恵庁舎は既に更地、今年度旧上、東庁舎も解体される。それぞれの解体後の土地の利用について、現状と課題を問うということでした。その中で教育委員会には、旧須恵庁舎跡地への公民分館建設に向けた、これまでの経緯、また、そのことへの町の対応の状況はということで質問がありました。7ページを御覧ください。旧須恵庁舎本館については、旧須恵庁舎別館を改修し使用する案で町から提案されましたが、住民の皆様から使い勝手が悪いと多くの意見があったために、その後、覚井区公民分館新規整備案として、町から提案をし、御理解をいただいております。その後、教育課としましては、事業費の9割を補助することなどを説明してまいりましたが、区の1割負担分の検討に時間を要しまして、令和5年8月に、覚井区長をはじめ、各種団体の代表の方から、須恵地区コミュニティセンター建設の要望書が提出されております。と答弁しております。次に、加賀山議員からです。個人情報保護の観点から見た体操服のゼッケンやごみ袋の記名について。教育課の関連では、体操服のゼッケンについてが主となります。子供たちへの防犯意識と個人情報への取組の高まりを受けて、現在学校における名札使用は、学校内でのみとなっている。他県においては、体操服へのゼッケンの縫付け等も行われていないところもある。今後、町としての取組の有無について問うという御質問です。名札、体操服ゼッケンの管内の状況を説明しております。体操服ゼッケンについては、検討すると町長のほうから答弁がございました。次に小谷議員です。施政方針の今後の具体的な対応と、総合計画策定についてということで、教育課には、公民分館整備事業についての昨年度までの町の正式な意思と現在の検討状況はという御質問でした。区が統合しまして、共同使用する公民分館の建設、区の負担分、1割部分も検討してきました。現段階では区の統合が困難となり、今後の建設方針については、議会に説明しながら検討していくと答弁しております。次に、安全安心なまちづくりとしての交通安全対策についてということで質問がありました。自転車利用の交通安全対策について、並列走行、右側走行、無灯火等余りにも多いと感じている。交通安全教育の状況は。町内校長会議において、毎回指導を行っていることなど、指導状況の説明をいたしております。今後も気を引締め、指導の徹底を図っていくと教育長から答弁いただきました。次に皆越議員からです。旧上庁舎解体後の計画及び周辺整備計画についてということで、石田橋の存続についてという質問の中で、シンボルロードを活用しての学校行事はと、御質問がありました。シンボルロードには歌碑や記念碑など、郷土を知る貴重な資料があります。校長会で提案していきたいと、教育長に答弁いただいております。以上が一般質問ですが、今日の校長会におきまして、加賀山議員、小谷議員、皆越議員からありました、質問に対しましては、校長会の中でも教育長のほうから、説明今後の対応についてお話をいただいております。次に5番の令和4年度一般会計歳入歳出決算の認定について、こちらは承認いただきました。その中で、教育課にも質問がございまして、須恵文化ホールでの自主文化事業について、現在使用出来ない人吉のカルチャーパレスでの文化的事業を須恵文化ホールに誘致することについて、お尋ねがありました。教育課としては来年度事業の1案として検討すると回答しております。森園カントリーパークの芝管理の委託契約について、今、森園カントリーパークのほうで、5月から3月までの契約になっておりますが、4月から1年間通じて出来ないのかということでしたので、関係課、財政課になります。そちらと協議をすると答弁いたしております。リュウキンカの状況についてということで、質問がございまして、現況を説明しております。後ほど、教育委員さんのほうにも、御説明をさせていただきます。小学校社会体育移行後の財政支援についてということで、中学校部活動体育移行協議会の中で、今後協議していくと答弁しております。最後に、6番契約案件ですが、あさぎり町スクールバス車両の買入れについてとあさぎり町学校給食センター配送車両の買入れについて、2件とも承認いただきました。以上で9月定例議会の報告を終わらせていただきます。

○米良教育長 はい、ありがとうございました。何かお尋ね等はございませんか。ようございますか。はい、

ありがとうございます。はい。それでは、次報告（２）に行きたいと思います。いじめ不登校の状況について、説明よろしく願いいたします。

（２）いじめ・不登校の状況について

<非公開案件につき内容は省略>

（３）令和５年度あさぎり町教職員研修会アンケート結果

○米良教育長 （３）の令和５年度あさぎり町教職員研修会アンケート結果をお願いいたします。

○吉川指導主事 では失礼いたします。資料は、９ページからを御覧ください。教育委員の皆様方にも御参加をいただいた８月１８日に、せきれい館で行いました本年度の教職員等研修会についてアンケートを取りまとめさせていただきましたので、詳しくは説明出来ませんが、お時間のあるときに御覧いただければと思います。その中で、一つだけ確認をしたいと思いますが、昨年度は６か所に分かれてのＩＣＴの研修でした。今年度は１か所に参集しての人権教育でした。ステップアップ研修に加えて、１日しか取れない何を研修していくのかっていうのは今後もしっかり検討していかないといけないのかなあというふうに思っております。資料の、その報告の中に、１２ページからは記述の部分も載せております。好意的なもちろん御意見もあれば、残念ながらちょっとこういうふうになればという課題の残るようなところもございますので、この意見をしっかりと読みながら協議をしながら、来年度また充実した研修ができればというふうに考えております。教育委員の皆様方にも本当にありがとうございました。以上です。

○米良教育長 ありがとうございます。いろいろそれぞれを、各先生方の感想等が示してございますので、また再度、目を通していただければというふうに思いますのでよろしく願いしたいと思います。本当に御参加ありがとうございました。では次に、（４）の、リュウキンカの状況について、説明よろしく願いいたします。

（４）リュウキンカの状況について

○山口課長 はい。それでは、リュウキンカの状況について報告をさせていただきたいと思います。１７ページからになります。町花であります丸池のリュウキンカなんですけれども、町の指定天然記念物となっておりますが、２０ページを御覧いただいてよろしいでしょうか。同じ方角から、方向から撮っている写真ですが、令和２年の４月、左上ですね、令和３年の４月、令和４年の４月、令和５年の５月、ということで、写真を載せておりますが、見ていただくと分かりますように、花が、年々、減少を大きな減少を見せているということで今年の４月には、１３株ほどしか残って、確認できる分です、１３株しかなかったという状況になっております。１７ページに戻っていただきますが、令和２年度あたりから、そういった部分が心配されまして、熊本県の自然保護課のほうに相談をいたしまして、指導を受けて、アドバイスを受けてきました。外来種の除去、取水口の設置等々ですね２年度３年度４年度と、県からのアドバイスを受けて行ってきたわけですが、令和５年の４月にこういった状況になってしまったということになります。中ほどにありますように要因について、令和４年度委託業者の見解としましては、夏に大雨が降った後、晴天や猛暑で水の温度が非常に高いことがあったと、根が腐って溶けてしまったのではないだろうかということでした。あと文化財保護審議会のほうにも現地を見ていただきまして意見をいただきましたところ、公園内に流入してくる水について、除草剤のほうは、上の田んぼのほうから出た水が降りてくるということで、除草剤が混ざった水が入ったんじゃないかとか、土壌検査の実施の必要があるのではなかろうかということで、御意見をいただいたところです。その後、再び、熊本県の自然保護課、また、

希少野生動植物の検討員さんより現地を確認いただいて、やはり、水温の上昇とか、陸地化している部分で、こういうふうに減ってしまったのではないかとということと、今後の必要な対応等の助言をいただいております。18ページを御覧いただきまして、5月5日のほうに、球磨川NPの代表、岡原の一柳様ですけども、にも見ていただきまして、調査とか水環境の水循環の視察をいただいております。5月31日になりまして、一柳様と協議をしまして、今後の長期的な対応についてですね、早急にまず、13株の系統の保存、長期な対策としては、土地利用と水循環の適正化、地域の連携等の協議を行ったところですよ。6月に入りまして、今後の管理方法に関する協議等も行いながら、系統保存というところで、一柳様に種を採取いただいて、一柳様宅及び熊本大学の薬用植物園にて、発芽状況を確認していただいております。丸池湿地外にも、8株ほどありましたので、そちらも、保護、移植をしております。同じく熊大の薬用植物園と個人宅2件へ栽培を依頼をしております。現在におきましては、水温計、カメラ等設置していただきまして、現在、原因の調査研究等を行っていただいております。その調査員につきましては、あさぎり町の文化財保護条例第22条第2項に基づきまして、7名の方を調査員として任命させていただきました。19ページを御覧ください。現在ですね今一覧のほうにあります7名の方におきまして、調査員として任命させていただきました。調査研究等を行っていただいております。議会のほうでも、町花であることから、いろいろ御意見をいただいております。今後ですね、一柳様のほうと協力しながら、何とか株の保全と、また元のように咲いてくれることを願いながらですね現在対応をしているところです。教育委員様のほうにこちらのリュウキンカの現在の状況についてですね、報告が出来ておりませんでしたので、今日この場をお借りしまして報告とさせていただきます。以上です。

○米良教育長 ありがとうございます。カラー写真を見ていただくと本当に危機的状況というようなところでございます。何とかですね、絶滅だけはもう避けるというようなところで、今いろんな方がリュウキンカを持っておられるところがございますので、そういう方たちにも協力を今後お願いをして、各家庭で増やしていただいて、後々やっぱり株分けをしていくという方法もあるかなあと考えてます。うちもあつたんですが、枯れてしまいました。だいぶ前です。免田小学校の中庭にもあつたんですがこの前行ったらありませんでした。やっぱり一柳さんの話では、地下を流れる流水の減少によって地下の温度が上がったんじゃないか、その要因は、やはり、住宅地とかの増加で、浸水していく水の量が減ったと。そういうことで地下水を流れる水が減ったのも要因の一つじゃないかというふうに言われましたですね。はい。もしも、リュウキンカの栽培についていろいろ情報が入ったら、教えてください。また家にリュウキンカがあつたら大事に育ててください。よろしくお願ひしたいと思います。はい、ならこの報告4については一応これ閉じておきたいと思ひます。はい。それでは、また、課長のほうに戻したいと思ひますよろしくお願ひします。

9 その他

(1) 次回教育委員会の日時

○山口課長 それでは、その他で、次回の教育委員会の日程を御協議いただきたいと思ひます。現在、大会議室のほうが空いてるのが、23日、25日、30日、31日、と空いております。はい、それでは次回は10月の25日水曜日ということで、はい、計画をしたいと思ひます。よろしくお願ひします。それでは、議事等終わりましたので、御起立願ひします。これもちまして令和5年、第11回教育委員会議を閉じます。お疲れさまでした。

《閉会 午後4時10分》